



Ein Kölner Wohnprojekt für Mitbewohner*innen
MIT und OHNE Behinderung

Kurzprofil

Stand Februar 2023

Wer sind wir?

Wir sind 5 befreundete Familien aus dem Rechtsrheinischen und kennen uns über unsere -mittlerweile jugendlichen- Kinder, die seit vielen Jahren gemeinsam an einem integrativen Freizeitangebot teilnehmen.

Was wollen wir?

Um unseren Kindern mit Ihren unterschiedlichen Einschränkungen (Pflegegrad 3 und 4) ein selbstbestimmtes Leben zu ermöglichen, hatten wir 2021 die Idee eines gemeinsamen Wohnprojektes. Seitdem planen wir für die zukünftige Lebensgestaltung unserer Kinder. In einer Großstadt wie Köln mit ihrem Mangel an sowohl Wohnangeboten für Menschen mit Behinderung als auch bezahlbarem Wohnraum für Studierende und Auszubildende wollen wir so einen kommunikativen, inklusiven Ort schaffen, von dessen Möglichkeiten alle Bewohner*innen auf den unterschiedlichsten Ebenen profitieren sollen.

Wie soll das gehen?

Die jungen Erwachsenen mit Behinderung sollen dort die Möglichkeit erhalten, nach ihren individuellen Bedürfnissen und soweit selbstbestimmt wie möglich zu leben. Gemeinschaft und Unterstützung sollen sie dabei durch die anderen Mitbewohner*innen ihres Alters finden. Diese Mitbewohner*innen ohne Behinderung sollen dort attraktive Wohnmöglichkeiten vorfinden und, unter professioneller pädagogischer Leitung durch einen Träger durch helfende und unterstützende Tätigkeiten zu dieser Gemeinschaft beitragen. Die Versorgung der Bewohner*innen mit Behinderung wird ergänzt durch die individuelle Einbindung eines ambulanten Pflegedienstes.

Wann solls los gehen?

Wir avisieren für den Erstbezug der Wohngemeinschaft den Zeitraum 2029 bis 2030.

Welche Kooperationspartner haben und suchen wir?

Aus dieser Idee entstand der eingetragene Verein die-Mitbewohner* e.V., welcher sich zum Ziel gesetzt hat, gemeinsam mit Partnern aus der Wohnungswirtschaft, Stadtverwaltung, der Projekt/Konzept-Entwicklung sowie der häuslichen Pflege und Beratung, an der Umsetzung dieses innovativen Wohnprojektes zu arbeiten. Kooperationspartner sind aktuell: Wohnkonzepte Schneider GmbH

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie uns bei der Umsetzung unserer Vision, eine solches Wohnprojekt im Kölner Raum zu verwirklichen, unterstützen könnten.

Die-MITbewOHNEr*

www.die-mitbewohner.org
kontakt@die-mitbewohner.org